

Inhaltsverzeichnis

<i>Detail von Frankreich. Darstellung der Gründe für die Abnahme aller Güter sowie die Leichtigkeit der Abhilfe, wodurch sich in einem Monat das Geld beschaffen ließe, dessen der König bedarf, und wodurch der Wohlstand aller vergrößert würde</i>	7
<i>Erster Teil: Die Abnahme des nationalen Reichtums in Frankreich</i>	9
<i>Zweiter Teil: Die Gründe für die Abnahme des nationalen Reichtums in Frankreich</i>	23
<i>Dritter Teil: Die zur Wiederherstellung des nationalen Reichtums zu ergreifenden Maßnahmen</i>	81
<i>Zusammenfassung der Schrift in fünfundzwanzig Punkten</i>	136
<i>Nachtrag zum Detail von Frankreich</i>	147
<i>Eine Abhandlung über das Wesen des Reichtums, des Geldes und der Steuern nebst Darstellung der falschen Vorstellungen, die darüber herrschen</i>	161
<i>Erstes Kapitel: Über das Streben der Menschen nach Reichtum</i>	161
<i>Zweites Kapitel: Über die Funktion des Geldes und die diesbezüglich weitverbreiteten Irrtümer</i>	164
<i>Drittes Kapitel: Die unheilvollen Auswirkungen des Geldes für die Bevölkerung eines Landes</i>	170
<i>Viertes Kapitel: Das Wesen des Reichtums</i>	181
<i>Fünftes Kapitel: Die Untersuchung der Ursachen des Elends</i>	192
<i>Sechstes Kapitel: Das Inkrafttreten der natürlichen Gesetze und die Wiederherstellung des Gleichgewichts</i>	211

<i>Die Gründe für die Geldknappheit nebst einer Erörterung falscher Urteile seitens der Öffentlichkeit</i>	233
<i>Traktat über das Wesen, den Anbau, den Handel und die Bedeutung des Getreides inbezug auf die Öffentlichkeit und alle Angelegenheiten eines Staates (in zwei Teilen) . . .</i>	247
Vorbemerkungen	247
<i>Erster Teil: In welchem gezeigt werden soll, daß es den Armen, vor allem den Arbeitern, in dem Maße schlechter geht, wie das Getreide billig ist</i>	252
<i>Zweiter Teil: In welchem gezeigt werden soll, daß man sich vor den Folgen außerordentlicher Verteuerungen beim Getreide in dem Maße schützen kann, wie man Getreide aus Frankreich ausführt</i>	286
<i>Eine Abhandlung über das Getreide, in welcher in kurzer und zusammengefaßter Form gezeigt werden soll, daß das Elend der Armen wie auch der Reichen daher rührt, daß das Getreide zu niedrigen Preisen gehandelt wird, und in welcher ebenfalls gezeigt werden soll, daß ein Schutz vor unerwarteten und außerordentlichen Teuerungen des Getreides in dem Maße möglich ist, wie man Getreide aus dem Königreich ausführt</i>	347
<i>Erlaß des Pariser Gerichts zur Festsetzung des Brotpreises vom 6. Mai 1649. Im Namen des Königs und des Herrn Oberrichters von Paris bzw. seines Stellvertreters. Folgt von einem Kommentar Boisguilberts</i>	359
Nachwort des Herausgebers: Pierre le Pesant de Boisguilbert (1646—1714)	363
Register	405